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Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)

28 de maio de 2023

No dia 28 de maio de 2023, às 9:40h, iniciou-se a reunião aberta da AMAF por meio do programa
de videoconferência Google Meet. Sidney de Almeida Teixeira Junior abriu e dirigiu a reunião.
Além do presidente da reunião estavam presentes: Yuri Leal de Amorim, Marilea Ferreira Melo,
Zélia Pimentel Andrade, Guilherme Azeredo Martins, Eder Rodrigues de Souza, Lelio Augusto de
Campos Araujo, Ariena Teixeira, Karolina Dunai Oliveira, Pedro Henrique Pereira de Almeida
Silva e Maurith José de Moraes.

1. Apresentação dos presentes
2. Resumo das ações realizadas no mês:

- Início da campanha do Pacto da Paz envolvendo várias entidades da Freguesia.

- Mesinha AMAF em 19/05/2023. Lélio expôs o sucesso do trabalho e manifestou a intenção de
repetir esta atividade outras vezes. Yuri lembrou da necessidade de toda e qualquer reclamação
ser registrada no serviço 1746.

- Envio de requerimento de informações sobre a Clínica da Família na Freguesia (para a
Secretaria de Saúde), a creche na Freguesia (para a Secretaria de Educação) e a possibilidade
de implantação do Programa Conjunto de Estratégias de Prevenção (CEP) na Freguesia (para a
Secretaria de Ordem Pública).

- Participação da AMAF na reunião da FAM-Rio em 06/05/2023.

- Ofício para ajuste de iluminação pública em ponto de ônibus na Estrada do Pau-Ferro (para
Subprefeitura).

3) Pacto da Paz

Yuri comentou que este tema está intimamente ligado a todas as reclamações sobre o
crescimento da violência no bairro, trazido à tona pelos moradores. Este tema gerou parcerias,
manifestações na ALERJ e despertamento de lideranças e dos condomínios no bairro. Surgiu
então a demanda por manifestações em prol da paz através de carreata com a participação de
entidades religiosas e outras instituições; também haverá a participação de pedestres com
camisetas brancas, cartazes, panfletos e outras manifestações pacíficas. Sidney perguntou se
outras religiões não cristãs poderiam estar envolvidas, foi esclarecido que a participação é para
todos, sem restrição de credo.

4) Avaliação da mudança da linha de ônibus 987 e o abaixo-assinado

Sidney falou das demandas trazidas à AMAF sobre a ausência de linhas de ônibus. Sidney
lembrou que a AMAF fez ofício à Secretaria de Transporte Municipal, sendo recebida pela equipe
em reunião, onde se pode mostrar as necessidades do bairro. Como resposta, mudanças foram
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feitas na linha 987. O objetivo agora é avaliar se esta mudança está atendendo a população.
Guilherme comentou que a resposta da Prefeitura está fraca e inadequada. Marilea comentou
que os moradores do final da Estrada do Bananal têm sido melhor atendidos com a mudança feita
pela Prefeitura. Yuri sugeriu a elaboração de questionários para a população responder o que tem
achado das mudanças. Marilea sugeriu que se fizesse pesquisa através das mídias e da
abordagem dos usuários nos pontos de ônibus. Yuri sugeriu a utilização do sistema de “mesinha
da AMAF”. Yuri propôs que na próxima semana se trabalhe na construção de um formulário para
depois ser marcado um dia para a pesquisa, o que foi aceito por todos.

5) Festa Julina

O proponente da pauta, João Magalhães, não compareceu à reunião para expor sua ideia de
realização de uma festa junina organizada pela AMAF. Guilherme comentou sobre a importância
de eventos que atraiam a atenção para a AMAF. Yuri concordou, porém, comentou sobre a
dificuldade da diretoria em atender uma demanda de festa no tempo atual, lembrou que no
momento não há pessoas para trabalhar nesta ideia. Sidney lembrou que a igreja do Loreto
estará promovendo uma festa junina e que os mesmos estão buscando cooperadores. Eder e
Lélio comentaram sobre colocar uma barraquinha da AMAF nesta festa junina do Loreto. Sidney
lembrou do pouco tempo disponível (uma semana). Ariena comentou que poderia conseguir uma
barraca emprestada. Ficou proposto que será criado um grupo temporário para planejamento e
viabilização da colocação de uma barraca da AMAF na festa junina da igreja do Loreto, para
divulgação da AMAF.

6) Participação da AMAF no Dia Nacional do Ciclista (19 de agosto)

Sidney comentou que participar desta manifestação nacional contribuirá para a luta pela
expansão cicloviária do bairro; propôs uma bicicletada para este dia. Yuri lembrou que as últimas
manifestações ciclistas acontecidas no bairro atraíram o interesse de muitos moradores. A
proposta foi aceita e será melhor detalhada no grupo de trabalho “Pedala JPA”.

7) Mesinha da AMAF

Lélio comentou que a ideia de retomar este projeto decorreu do resultado positivo que esta
atividade já alcançou no passado. O local usado para colocação da “mesinha da AMAF” foi a
“pracinha do Jorge”, no centro da Freguesia, em frente à padaria Cisne Branco. Local público e
de grande movimentação de pedestres. Comentou que a experiência foi muito boa e pretende
estar presente em outros finais de semana. A participação do Eder foi muito importante, duas
pessoas trabalhando trazem o melhor resultado. Eder sugeriu a utilização de banner vertical e
panfletos. Comentou que a abordagem a jovens é importante para despertar os jovens para o
engajamento. Guilherme sugeriu a criação de uma escala para esta atividade. Pedro Henrique
disse que trabalha com designer e se ofereceu para o preparo de folhetos. Yuri sugeriu que seja
no mesmo dia, toda semana. Eder comentou que toda semana fica pesado. Ariena comentou que
deve ser bem pensado para não ficar sobrecarregada a escala. Yuri se ofereceu para criar com o
Lelio uma agenda e ir preenchendo com os nomes dos voluntários. Sidney propôs que os dias
não sejam fixos, para ficar de acordo com a disponibilidade dos voluntários, o que foi aceito.
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8) Outras contribuições dos presentes

● Eder propôs envio de um ofício da AMAF à Subprefeitura sobre os guardas municipais,
pedindo o retorno dos guardas ao antigo horário de turno, visto que foi diminuída a
presença de guardas municipais nas ruas. Eder avaliou que isto aumentará o número de
guardas na rua. A proposta foi votada e aprovada com uma abstenção. Guilherme
manifestou a preocupação e desconhecimento sobre o horário de descanso dos guardas.
Eder comentou que na reunião do CCS (Conselho Comunitário de Segurança) esta
mudança de escala foi abordada, tal lei que mudou o horário se deu devido a
impossibilidade de aumento do salário dos guardas. Sidney observou que o ofício deve
ser redigido de forma a não entrar em conflito com as partes.

● Beatriz comentou que tem frequentado eventos culturais folclóricos em Jacarepaguá e
redondezas. Gostaria de pensar em eventos culturais que servissem de destaque para a
região; comentou sobre a falta de divulgação destes eventos; comentou sobre o museu do
Pontal. Yuri comentou que a AMAF poderia criar uma coluna cultural nas mídias e mapear
os eventos no entorno seria uma boa divulgação. Comentou que muitas ideias têm sido
discutidas no grupo de cultura. Yuri propôs pensar em formas de apoiar a divulgação dos
eventos e provocar o GT de Cultura para contactar as instituições culturais, o que foi
aceito por todos.

● Sidney propôs a data da Assembleia para eleição da nova diretoria em 9 de julho de 2023.
Mantendo a reunião mensal de AMAF do dia 25/06/23. Foi aceito por todos.

● Sobre o pedido de dar o nome do Jorge à pracinha, o ofício está avançando e em breve
irá para o prefeito assinar.

● Sidney falou sobre o convite recebido da Secretaria Municipal de Trabalho e Emprego
para agendar uma visita da AMAF ao posto de atendimento, o que seria muito importante
para avaliar este equipamento público e pensar no que podemos fazer.

9) Informes da tesouraria e do jurídico

Sidney informou que o balanço financeiro está no site da AMAF.

Sem mais nada a tratar a reunião foi encerrada às 11:55 h.
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